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Cher(e)s ami(e)s judokas, 

En cette nouvelle année, je vous adresse à toutes et tous ainsi qu’à vos proches, tous mes 
vœux de bonheur, de santé et de réussite. En insistant fortement sur la santé 

Je souhaite que 2024 soit l'occasion pour chacun d’entre vous de vivre des moments 
incroyables grâce à votre passion qu'est le judo et grâce à votre engagement qui est le vôtre. 

Je profite de ce temps qui m'est accordé devant vous pour vous dire que je suis très honoré 
d'être à vos côtés aujourd'hui. 

En effet, J'ai toujours été admiratif du parcours que chacun d'entre vous a réalisé pour 
devenir un haut-gradé du judo français. 

Toutes ces heures de travail, toutes ces concessions, tout cet engagement force le respect 
et je félicite tous les judokas qui seront promus aujourd'hui en cette année olympique. 

Pour certains se sera un rêve d'enfant qui se réalisera, pour d’autres un projet de vie qui se 
concrétise et pour tous la fierté d'appartenir à une grande famille, la famille du judo. 

2024, Sera une année particulière pour le judo français 

- Fin d'une olympiade et début d’une nouvelle olympiade 
- Année olympique 
- Mais surtout l'année des jeux olympiques et paralympiques en France ici même à 

Paris 

En cette période parfois difficile pour notre beau pays, ça sera la formidable occasion de 
nous rassembler autour d’un projet commun, d'être unis et fiers de faire découvrir à des 
millions de gens la beauté, les atouts et la culture de la France. 

Aussi pour le judo français, ça sera l'occasion de démontrer une nouvelle fois l'excellence de 
notre école de formation, l'excellence de nos champions et de nos championnes dont je 
salue la présence aujourd'hui. 

Pendant plus d'une semaine, nous pourrons encourager nos judokas pour qu'ils portent haut 
le drapeau français et comme dirait mon ami Larbi qu'ils fassent « péter » la Marseillaise le 
plus fort possible à l’Arena du champ de Mars. 

Si la performance sportive est attendue en cette année olympique, elle n'est pas le seul 
objectif pour la Fédération. 

Si vous êtes les gardiens de la tradition et de la culture de notre belle discipline, nous (moi, 
Stéphane, Mohammed, Magali et tous les élus et équipes) nous avons été élus pour être les 
gardiens de la Fédération, pour assurer sa pérennité et son bon fonctionnement. 
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 À ce titre, nous sommes garants de la bonne administration de la fédération et pendant 
toute cette olympiade c'est ce que nous nous sommes attachés à faire : 

Que ça soit sur le plan financier avec une bonne gestion et la création de nouveaux revenus 
qui ont permis à la Fédération de sécuriser et renforcer ses finances, et de se redonner les 
moyens d'accompagner le développement du judo et de ses disciplines associées. 

Que ce soit en matière de lutte contre les violences et les dérives avec une politique de 
prévention et de protection de nos jeunes pratiquants renforcée et reconnue même lors de la 
commission parlementaire que certains d'entre vous ont peut-être vu. 

Que ça soit en matière de gouvernance avec l'évolution des statuts fédéraux, plus modemes 
et plus démocratiques, tous validés hier à plus de 80% en moyenne par l'AG de la 
fédération. 

Également, administrer la fédération nous engage à être au service de nos clubs, de nos 
professeurs et de nos bénévoles qui font le judo car sans eux pas de judo, pas de 
pratiquants, pas de champions et pas de hauts gradés.  

Alors durant cette olympiade, avec les élus et les équipes de la Fédération, nous avons eu à 
cœur de faire preuve d’innovation, sans être en rupture avec la tradition qui représente au 
contraire son prolongement naturel. 

- En cherchant l'équilibre délicat entre la préservation des valeurs fondamentales de 
notre discipline et l'adaptation aux défis modernes auxquelles elle est confrontée. 

- En aidant et en soutenant les acteurs de notre communauté qui s'investissent 
quotidiennement pour faire rayonner nos disciplines… à travers des dispositifs 
nouveaux comme le Plan de relance, Fonds de développement territorial, Fonds de 
solidarité, Aide à l'emploi accordée aux clubs 

- En faisant preuve d'innovation à travers nos différents projets novateurs tels que le 
programme 1000 dojos, l’Itinéraires des champions, le judo à l'école, … 

- En rappelant en permanence les valeurs éducatives du judo ainsi que les biens 
fondés de sa pratique sur le plan éducatif, social et citoyen. 

- En vantant sans cesse la qualité de nos enseignants et la vitalité de nos clubs afin 
que le judo et ses disciplines associées rayonnent. 

Chaque jour de l'olympiade, nous sommes attachés à pérenniser l'héritage du judo, forgé par 
Jigoro Kano et reposant sur des principes immuables tels que le respect, le courage et 
l'honneur. 

Aujourd'hui, dans une société fragmentée où l'unité républicaine est défaillante, la culture 
véhiculée par nos professeurs de judo est grandement utile et surtout très contemporaine. 

Les valeurs du judo comme vous le savez aident à créer un environnement positif et 
respectueux sur le tatami, et bien au-delà, participent à l'éducation et l'émancipation de 
chaque pratiquant. 

En conclusion, comme vous, chaque jour du mandat qui nous a été confié, nous avons 
cherché à servir notre belle discipline, à redonner de la vitalité au judo et ses disciplines 
associées, et à faire rayonner ses valeurs. 



 

 
 

À l'aube des Jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024, nous pouvons être très fiers 
du travail accompli ensemble et du rayonnement de judo et de ses valeurs dans notre 
société. 

Merci pour votre écoute, encore bravo pour votre engagement et très belle année 2024. 

Sébastien Nolesini, Directeur Général France Judo 


